

MARTES 6 DE ABRIL DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### DIÁLOGOS

#### **REALIZARÁ IEEQ DIÁLOGOS ENTRE CANDIDATURAS A PRESIDENCIAS MUNICIPALES**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión de Educación Cívica y Participación, llevará a cabo 'Diálogos' entre las candidaturas que encabecen las planillas de los ayuntamientos de los 18 municipios de la entidad en el Proceso Electoral Local 2020-2021. De acuerdo con el procedimiento aprobado por la comisión, los ejercicios democráticos se realizarán del 26 de abril al 28 de mayo del presente año, de 18:00 a 20:00 horas, en modalidad virtual, en vivo a través de la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), YouTube y Facebook. En los diálogos se contará con la colaboración de la periodista María del Carmen Cervantes Blanco y la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., como moderadora externa e intérpretes de Lengua de Señas Mexicana, respectivamente. El presidente de la comisión, Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, señaló que estos ejercicios deberán ceñirse en todo momento a los principios de equidad e igualdad, dentro de un marco de orden y respeto. De igual manera, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno informó que el IEEQ busca abrir espacios de reflexión democráticos y seguros en materia de salud para que la ciudadanía conozca las propuestas de las candidaturas, así como contribuir al voto informado y razonado. La Consejera Electoral María Pérez Cepeda, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles y el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa reconocieron la propuesta de la comisión, ya que fomenta la participación de la ciudadanía y ofrece elementos para el voto informado. La estructura del diálogo contempla una entrada, un desarrollo (con dos segmentos) y un cierre; cada segmento incluirá dos preguntas de la moderación, dos respuestas, dos réplicas y dos contrarréplicas. Además, todas las candidaturas tendrán las mismas oportunidades y tiempo de participación, en tanto que el orden de intervención se determinará mediante sorteo por segmento. Para la definición de los temas, se seguirá una metodología que prevé el análisis de los planes de desarrollo municipales vigentes e informes sobre la situación que guardan los municipios emitidos por organismos públicos, entre otros aspectos; en la selección de las preguntas, se contará con la participación de la Junta Consultiva Universitaria. En la sesión virtual de la comisión se contó con la asistencia del Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; la Secretaria Técnica Bárbara Estefanía Ramírez Ramírez, así como representantes del Partido del Trabajo (PT) y Fuerza por México (FXM). (EUQ 2)

<https://codiceinformativo.com/2021/04/ieeq-organiza-dialogos-entre-candidatos-de-los-ayuntamientos/>

<https://rotativo.com.mx/2021/04/05/noticias/locales/san-juan-del-rio/ieeq-organizara-dialogos-entre-candidaturas-a-presidencias-municipales-895353/>

<https://updatemexico.com/upnews/upelections/habra-dialogos-entre-los-candidatos-a-los-18-ayuntamientos/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/realizara-ieeq-dialogos-entre-candidaturas-a-presidencias-municipales/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/05/realizara-ieeq-dialogos-entre-candidaturas-a-presidencias-municipales/>

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

<https://queretaro24-7.com/realizara-ieeq-dialogos-entre-candidaturas-a-presidencias-municipales/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/realizara-ieeq-dialogos-entre-candidatos-a-presidencias-municipales-de-queretaro>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=21372>

<https://vozimparcial.com.mx/2021/04/05/realizara-ieeq-dialogos-entre-candidaturas-a-presidencias-municipales/99231/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/04/05/ieeq-realizara-dialogos-entre-candidaturas-a-alcaldias/>

<https://adninformativo.mx/realizara-ieeq-dialogos-entre-candidaturas-a-presidencias-municipales/>

<https://statusqro.com/?p=389>

<https://www.poderinformativo.com.mx/realizara-ieeq-dialogos-entre-candidaturas-a-presidencias-municipales/>

### **TENDRÁN CANDIDATOS A ALCALDÍAS ‘MINIDEBATES’**

Los candidatos a las 18 presidencias municipales del estado, tendrán sus ‘minidebates’ organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La Comisión de Educación Cívica y Participación del IEEQ informó que llevará a cabo ‘Diálogos’ entre las candidaturas que encabecen las planillas de los ayuntamientos de los 18 municipios de la entidad en el Proceso Electoral Local 2020-2021. Los ejercicios democráticos se realizarán del 26 de abril al 28 de mayo del presente año, de 18:00 a 20:00 horas, en modalidad virtual, en vivo a través de la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), YouTube y Facebook. El presidente de la comisión, Daniel Dorantes Guerra, señaló que estos ejercicios deberán ceñirse en todo momento a los principios de equidad e igualdad, dentro de un marco de orden y respeto. “En los diálogos se contará con la colaboración de la periodista María del Carmen Cervantes Blanco y la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., como moderadora externa e intérpretes de Lengua de Señas Mexicana, respectivamente”, se informó. De igual manera, la consejera electoral, Karla Isabel Olvera Moreno, informó que el IEEQ busca abrir espacios de reflexión democráticos y seguros en materia de salud para que la ciudadanía conozca las propuestas de las candidaturas, así como contribuir al voto informado y razonado. Por su parte, los consejeros electorales, María Pérez Cepeda, Rubén Eguiarte y Eugenio Plascencia reconocieron la propuesta de la comisión, ya que fomenta la participación de la ciudadanía y ofrece elementos para el voto informado. La estructura del diálogo contempla una entrada, un desarrollo (con dos segmentos) y un cierre; cada segmento incluirá dos preguntas de la moderación, dos respuestas, dos réplicas y dos contrarréplicas. Además, todas las candidaturas tendrán las mismas oportunidades y tiempo de participación, en tanto que el orden de intervención se determinará mediante sorteo por segmento. Para la definición de los temas, se seguirá una metodología que prevé el análisis de los planes de desarrollo municipales vigentes e informes sobre la situación que guardan los municipios emitidos por organismos públicos, entre otros aspectos; en la selección de las preguntas, se contará con la participación de la Junta Consultiva Universitaria. En la sesión virtual de la comisión se contó con la asistencia del Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; la Secretaria Técnica Bárbara Estefanía Ramírez Ramírez, así como representantes del Partido del Trabajo (PT) y Fuerza por México (FXM).

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

<https://elqueretano.info/trafico/tendran-candidos-a-alcaldias-minidebates/>

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

APRUEBA IEEQ “DIÁLOGOS” ENTRE CANDIDATAS Y CANDIDATOS A PRESIDENCIAS MUNICIPALES. Que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión de Educación Cívica y Participación, aprobó la realización de «diálogos» entre las y los candidatos que encabezarán las planillas de los 18 ayuntamientos del estado. Así, la comisión determinó que estos “ejercicios democráticos” se lleven a cabo en modalidad virtual -del 26 de abril al 28 de mayo, en un horario de 18:00 a 20:00 horas- y que sean transmitidos en vivo a través de la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), YouTube y Facebook. El periodo para el registro de candidaturas a los cargos de ayuntamientos, al igual que las de diputaciones locales, será del 7 al 11 de abril; el 18 de abril, los consejos municipales y distritales sesionarán en forma extraordinaria para resolver la procedencia de los registros de las candidaturas y las campañas arrancarán el 19 de abril, para concluir el 2 de junio. (CQRO)

<http://www.codigoqro.mx/2021/04/06/entre-chismes-y-campanas-6-de-abril/>

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

-DESDE LA BANCA- IEEQ. Anunció el Instituto Electoral del Estado de Querétaro a través de su Comisión de Educación Cívica y Participación que llevará a cabo ‘Diálogos’ entre las candidaturas que encabezen las planillas de los ayuntamientos de los 18 municipios de la entidad en el Proceso Electoral Local 2020-2021. Conforme al procedimiento aprobado se realizarán del 26 de abril al 28 de mayo del presente año, de 18:00 a 20:00 horas, en modalidad virtual, en vivo a través de la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), YouTube y Facebook. El vocero del IEEQ, Héctor Maqueo, comunicó que en los diálogos se contará con la colaboración de la periodista María del Carmen Cervantes Blanco y la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., como moderadora externa e intérpretes de Lengua de Señas Mexicana, respectivamente. Por su parte el presidente de la comisión, Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, señaló que estos ejercicios deberán ceñirse en todo momento a los principios de equidad e igualdad, dentro de un marco de orden y respeto. De igual manera, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno informó que el IEEQ busca abrir espacios de reflexión democráticos y seguros en materia de salud para que la ciudadanía conozca las propuestas de las candidaturas, así como contribuir al voto informado y razonado. La Consejera Electoral María Pérez Cepeda, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles y el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa reconocieron la propuesta de la comisión, ya que fomenta la participación de la ciudadanía y ofrece elementos para el voto informado. En la sesión virtual de la comisión se contó con la asistencia del Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; la Secretaria Técnica Bárbara Estefanía Ramírez Ramírez, así como representantes del Partido del Trabajo (PT) y Fuerza por México (FXM). Enhorabuena. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/vacunas-matan-campanas-politicas/>

### **ASTERISCOS**

ASPIRANTES A ALCALDES PROTAGONIZARÁN ‘DIÁLOGOS’. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará ‘Diálogos’ entre las candidaturas que encabezen las planillas de los ayuntamientos de los 18 municipios en el proceso electoral 2020-2021. Los ejercicios democráticos se realizarán del 26 de abril al 28 de mayo, de

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

18:00 a 20:00 horas, en modalidad virtual y en vivo a través de la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), YouTube y Facebook. (AM 11)

## **DEBATES**

### **MANDA TUS PREGUNTAS PARA LOS CANDIDATOS A LA GUBERNATURA**

Las campañas para la gubernatura de Querétaro ya iniciaron, con ellas conoceremos mejor a los aspirantes y sus propuestas para el estado; sin embargo, si tienes alguna duda en específico, podrás hacérselas llegar a los candidatos para que den respuesta durante los debates. Así es, el IEEQ definió un nuevo formato para el desarrollo de los debates oficiales a la gubernatura del estado y, por primera vez, en el Proceso Electoral 2020-2021, se realizarán dos ejercicios de esta naturaleza, con un rol activo de moderación e interacción con la ciudadanía. Debates candidatos a la gubernatura. Se realizarán a las 19:00 horas de los días 29 de abril y 20 de mayo de 2021, respectivamente, y se podrá seguir su transmisión a través de la página de Internet y [redes sociales del IEEQ](#), así como medios de comunicación en la entidad.

<https://queretanizate.com/manda-tus-preguntas-para-los-candidatos-a-la-gubernatura/>

### **ABRE IEEQ ENLACE A LOS CIUDADANOS PARA FORMULAR PREGUNTAS A CANDIDATOS A LA GUBERNATURA DEL ESTADO**

<https://www.youtube.com/watch?v=2WAV5c5SHcE>

### **UNA HORA Y 58 MINUTOS**

Por Rafael Rodríguez

El próximo 29 de abril a las 19:00 horas se llevará a cabo el primer debate entre los diez candidatos y candidatas que buscan la gubernatura de Querétaro, mismo que tendrá como sede el Centro de Negocios de la máxima casa de estudios la UAQ. Las moderadoras de este ejercicio serán Claudia Ivonne Hernández Torres y Lucero Guerrero Salas, quienes serán las encargadas de preguntar y conducir a los diferentes aspirantes en sus respuestas y reputaciones (sic) en cinco diferentes temas. Seguridad pública y Respeto a la ley, Género, Transporte, Educación, Salud y Cuidado del medio ambiente, con preguntas realizadas por la propia ciudadanía en dos segmentos, las cuales son registradas a través de la plataforma digital del IEEQ y un tercer segmento con preguntas formuladas por las moderadoras. Los candidatos tendrán un minuto para responder las preguntas realizadas y un minuto entre cada segmento para replica alguna respuesta con una participación más de cierre de 30 segundos por candidato. Se contempla según los tiempos marcados que el primer debate tenga una duración de una hora con 58 minutos y 50 segundos. El debate en su formato marca a diez candidatos y recordamos que Mauricio Kuri abandera al PAN y a QI. (N, ¿QUIÉN SIGUE? 6)

### **UAQ, EL MEJOR ESPACIO PARA DEBATIR: RECTORA GARCÍA GASCA**

Por Gonzalo Flores

El próximo 29 de abril se llevará a cabo el primer debate entre los aspirantes a la gubernatura del estado y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) ya está lista para recibir el evento oficial, aseguró la rectora Teresa García Gasca. Destacó la importancia de la institución universitaria en la vida política queretana y reconoció que la Universidad es un espacio donde hay libertad de pensamiento y libertad de ideologías. "Es muy importante, la Universidad tiene que jugar este papel de institución crítica donde hay libertad de pensamiento y libertad de

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

ideologías, donde se vive la política de forma muy intensa pero apartidista, y eso quiere decir que todos pueden venir a hablar, pero a todos vamos a exigirles por igual”, afirmó la rectora para AM de Querétaro. García Gasca consideró que la institución académica juega un papel importante en la vida política queretana, al ser un espacio de la generación de conocimiento para la entidad. “A nosotros se nos permite una participación importante como Universidad en esta posición política que la institución debe jugar, porque somos este recinto de libertad y generación de conocimiento donde la sociedad queretana recarga también su confianza para poder generar este tipo de estrategias que hagan que los candidatos vengan aquí a comprometerse y debatir”, añadió (...) La rectora adelantó que la participación de la UAQ como sede del primer debate oficial no será la única acción que realicen durante el período de campañas electorales. “Vamos a otros debates dentro de nuestras instalaciones en diferentes momentos, en diferentes espacios, pero desde luego que siempre comprometidos con la política”, comentó. Resaltó que, con la participación universitaria dentro de los comicios, se fomenta la participación ciudadana. “Hay que fortalecer la cultura de la participación ciudadana durante este tipo de comicios y durante la vida política en general, porque ahorita los vamos a elegir, pero dentro de un año los citaremos para ver si cumplieron o no cumplieron, porque nuestra idea es que nos firmen sus compromisos y por eso es importante traerlos a rendir cuentas”, sostuvo. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) promueve a través de sus redes sociales que los ciudadanos registren sus preguntas para los debates oficiales de los candidatos a la gubernatura de la entidad. El procedimiento es a través de la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx), donde a partir del 22 de marzo se reciben los cuestionamientos ciudadanos. (AM 4)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2021/04/06/uaq-el-mejor-espacio-para-debatir-rectora-garcia-gasca/>

## **EXPEDIENTE Q “INICIO”**

Por Adán Olvera

Las campañas al Gobierno del estado han comenzado y la jungla electoral solamente contempla a un par de candidatos: Mauricio Kuri y Celia Maya, el resto de candidatas y candidatos hacen el esfuerzo por colarse como una tercera fuerza política en la entidad, aunque eso podría tenerlo muy seguro el PRI con su candidata Abigail Arredondo Ramos, que arrancó campaña como todos y todas pero que ya sufrió los primeros embates en redes sociales con el asunto de una bicicleta. El resto de candidatas y candidatos son una mezcla extraña de ideología y de intereses que a ciencia cierta no se sabe a quién responden y lo único que lograrán es que en los debates oficiales que organizará el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entorpezcan el desarrollo del contraste de ideas entre los punteros en la elección (...) (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/expediente-q-inicio-6561514.html>

## **CAMPAÑAS**

### **EL RIESGO DE CONTAGIOS SERÁ RESPONSABILIDAD DE LOS PARTIDOS: IEEQ**

Por Julián Stilart

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, afirmó que las aglomeraciones que ponen en riesgo la protección contra la COVID-19 en las campañas que comenzaron, es responsabilidad completa de los equipos de los candidatos durante sus mítines y eventos. “Con mucho tiempo de antelación se enviaron los lineamientos del Consejo General sobre los protocolos de salud contra la COVID-19 durante las campañas. Nosotros recibimos denuncias, pero la autoridad en materia para sancionar estos hechos es la Dirección de Riesgos Sanitarios de la Secretaría de Salud”, dijo Romero Altamirano

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

a AM de Querétaro. Sobre su cuarta elección trabajando en el IEEQ, mencionó que ya desde 2014 se habían registrado hasta 11 partidos para los comicios, pero lo que es nuevo es la organización de un proceso electoral en medio de una pandemia. “Los consejos que se dieron para proteger a la ciudadanía de contagios por coronavirus son los que se dan a cualquier persona que realice cualquier actividad social”, comentó el líder de consejo general del IEEQ. LA EUFORIA YA ‘JUGÓ’ EN CONTRA. Sobre el arranque de las campañas y el reporte que hizo Supervisión Sanitaria COVID-19 de la Secretaría de Salud observando que cuatro candidatos en campañas en Querétaro no respetaron las medidas de salubridad, Romero Altamirano expuso que nadie se puede cuidar mejor que uno mismo. “Nadie lo puede hacer (protegerse) mejor que nosotros. Si se ve que durante un evento de campaña no se usa el cubrebocas o hay mucha gente sin guardar distancia entre sí, uno tiene la libertad absoluta de no acercarse al lugar o simplemente retirarse de él”, enfatizó el consejero del IEEQ. Quien también integra la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del IEEQ, contó que la jornada de arranque de las elecciones en Querétaro durante el 4 de abril fue de actividad para el Instituto, haciendo guardias durante la madrugada del domingo. Ahora mismo, el Instituto Electoral en la entidad estará recibiendo, por último día, las solicitudes para registro en línea de candidatos a Diputaciones y Ayuntamientos. Con observadores apostados en todas las zonas del estado de Querétaro, el organismo electoral buscará entre el próximo 7 y 11 de abril dar visto bueno a estas solicitudes para dejar a los consejos distritales decidir quiénes participarán. (AM 1 y 4)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2021/04/06/el-riesgo-de-contagios-sera-responsabilidad-de-los-partidos-ieeq/>

## **PESE A VIOLACIONES, UNIDAD ANTICOID-19 NO NOTIFICÓ AL IEEQ DE IRREGULARIDADES SANITARIAS DE PARTIDOS EN CAMPAÑA**

Por Rubén Pacheco

Aunque por medio de las redes sociales hubo denuncias por aglomeraciones de algunos candidatos y la Unidad sanitaria AntiCOVID aseguro que 4 de 10 partidos incumplieron las medidas sanitarias, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no recibió de manera oficial algún reporte. Cabe recordar que de acuerdo a lo establecido por el posible incumplimiento de las medidas de salud por parte de los candidatos, la Oficialía Electoral hará de conocimiento este comportamiento a la Comisión de Seguridad del instituto. Posteriormente la comisión podrá dar parte a la Unidad Especializada Anti-Covid para que intervenga y realice las acciones pertinentes. Aunque la candidata del PRD denunció de manera pública aglomeraciones por parte de su similar de Morena, la notificación no llegó al instituto. Sin embargo, hasta el domingo, día de arranque de campañas, las autoridades electorales no han recibido oficialmente alguna notificación para pedir la intervención de las autoridades sanitarias.

<https://adnformativo.mx/ieeq-no-recibio-reportes-por-incumplimiento-de-medidas-sanitarias-de-partidos/>

## **INCUMPLIMIENTO DE MEDIDAS SANITARIAS DEBERÍA SANCIONARSE HASTA CON CANCELACIÓN DE CANDIDATURAS: RSP**

Por Nancy Burgos

El incumplimiento de las medidas sanitarias y la realización de eventos multitudinarios por personas candidatas a la gubernatura y sus partidos deberían ser sancionados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), y estas infracciones deberían ir desde lo económico hasta la cancelación de la candidatura, refirió Ulises Gómez de la Rosa, Presidente de Redes Sociales Progresistas (RSP) Querétaro. Esto luego de que el área de supervisión sanitaria dio cuenta que 4 de los 10 candidatos a la gubernatura del estado incumplieron con las medidas

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

sanitarias en sus arranques de campaña, a pesar de seguir en una crisis sanitaria y de las recomendaciones de evitar concentraciones. “Deberían empezar con eso, con un tema de sanciones económicas hasta la cancelación de la candidatura, lo que pasó en el arranque de Celia Maya da para eso, que le cancelen candidatura porque finalmente se está poniendo en riesgo la salud de la población, y no sólo de los que militan o fueron a un evento sino con el contacto que pueden tener con la ciudadanía en términos generales y que los pone en un riesgo considerable de salud” señaló. En este contexto, llamó que el árbitro electoral tome cartas en el asunto, ya que señaló que no solo se violentaron las normativas sanitarias, sino también los acuerdos emitidos por el instituto para la realización de los actos de campaña, ya que de no hacerlo los partidos y candidatos seguirán transgrediendo estas reglas. Remarcó que el cuidado de la salud y el evitar que las campañas políticas no sean un foco de contagio de Covid-19 no sólo depende de la vigilancia de las autoridades sanitarias, sino del Instituto Electoral, el cual debe actuar y no deslindar su responsabilidad únicamente a la autoridad sanitaria. “Finalmente vienen haciendo lo que quieren y el árbitro electoral no hace cumplir la normativa que fue expedida para todos los partidos políticos y candidatos como norma general a aplicarse en las campañas (...) la autoridad electoral dictó acuerdos, son ellos los que deben dar seguimiento y quienes tiene que hacer que se cumplan” mencionó. Cabe mencionar que el IEEQ señaló no haber recibido reportes oficiales sobre el incumplimiento de las medidas sanitarias para poder dar seguimiento ante la comisión correspondiente.

<https://adninformativo.mx/incumplimiento-de-medidas-sanitarias-deberia-sancionarse-hasta-con-cancelacion-de-candidaturas-rsp/>

### **EDITORIAL “LIBERTAD DE NO CONTAGIARSE”**

Solo uno puede cuidar su salud en tiempos de pandemia. Esta afirmación, tan simple y tan sabida por cualquiera con uso de razón, es algo que se aleja bastante de la realidad en nuestro entorno. Dicha frase, pronunciada a este medio ayer por Gerardo Romero, consejero presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, engloba un ejercicio de libertad que a veces parece que se encuentra a años luz de la voluntad de muchos. Vivimos un arranque de campañas en donde nuestro equipo de cobertura observó que ningún partido político lleva consigo medidores de temperatura o cubrebocas para repartir en los mítines, además de no respetarse la 'sana distancia', en general, en casi ningún evento político en Querétaro desde el domingo. Aun con todo esto como panorama, podemos tomar la sencilla decisión de no acercarnos a una aglomeración de campaña o retirarnos de una. Así de simple, sin echar culpas a nadie (...) (AM 2)

### **REGISTROS**

#### **CUARTO DE GUERRA**

PLAZO. Obligado por los tiempos del IEEQ, que abre los registros esta semana, el partido Morena está por definir (ahora sí) los nombres de sus candidatos a las presidencias municipales, destacando las apuestas que haga para Querétaro y San Juan del Río pues serán el acompañamiento principal para Celia Maya García en su proyecto de ser gobernadora. NOMBRES. En Querétaro se mantienen en competencia los aspirantes Arturo Maximiliano García, Juan José Jiménez y como propuesta emergente Rosa María Córdova, en ese orden, mientras que en San Juan del Río parecen ya descartados Juan Alvarado y Ricardo Badillo y más vivos que nunca los proyectos del ex panista Edgar Inzunza y del empresario Armando Sinecio (...) (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6561653.html>

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

## **BAJO RESERVA**

MAÑANA SE REGISTRA MARÍA ALEMÁN EN EL IEEQ. María Alemán se registra mañana miércoles como candidata del PRI a la alcaldía de la capital. La joven legisladora federal que anda echada para delante y con mucho ánimo, nos cuentan, tiene preparado para ese día un mensaje que difundirá por sus cuentas de redes sociales y después encabezará una caravana con decenas de vehículos que saldrán del estadio Corregidora para circular por las principales calles y avenidas de la ciudad hasta llegar hasta la sede del Consejo Municipal número 1 del IEEQ, que se encuentra ubicado cerca de la UAQ, en donde se inscribirá como candidata a la alcaldía capitalina. ARTURO MAXIMILIANO SIGUE CARGANDO CON LA ETIQUETA DE "CHAPULÍN". Nos comentan que luego de la rechifla que vivió hace días a las afueras del IEEQ, Arturo Maximiliano García Pérez no se repone de ese primer raspón y las arengas de militantes de Morena que le llamaron "chapulín" al rechazar su posible postulación como candidato a la presidencia municipal de Querétaro. Además de ello, nos dicen, don Arturo también tendrá que abstenerse, al menos durante 45 días de campaña, de sus gustos "fifís" a los que está acostumbrado, pero también deberá lidiar con Ángel Balderas Puga y su grupo, que un día sí y al otro también le mandará fuego amigo por su pasado panista y por quitarles el lugar que decir de ellos a ellos les correspondía del lopezobradorismo. (EUQ 2)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva/307120>

## **ENCUESTAS**

### **LUCHA ENTRE DOS: MORENA**

La carrera por la gubernatura es entre dos contendientes, los cuales son Celia Maya y Mauricio Kuri, ya que eso muestran las encuestas internas de Morena y públicas, aseveró el secretario en funciones de presidente del partido Morena, Jesús Méndez. Durante su conferencia a la cual denominaron "La mañanera", el secretario general mostró la encuesta de Mitoisky que presenta una diferencia del 9% entre el primer lugar que es Mauricio Kuri y Ceclia Maya, además que en Parametría la diferencia es de 5%, mientras CETESPO muestra una diferencia de 7%. (DQ 5, N 2QS, EUQ 1 y 3)

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **CINCO FORMAS DE DENUNCIAR UN DELITO ELECTORAL**

Por Tina Hernández

De cara al proceso electoral que hoy se encuentra vigente, la FGE, en 2020 creó la Unidad Especializada en la Investigación de Delitos Electorales, que tiene como titular a Rubí Guadalupe Aguilar. Si eres víctima o testigo de un delito electoral, recuerda que estos se siguen de oficio, es decir, que una vez que se denuncia un delito, la fiscalía lo persigue por obligación, lo que significa que realizarán las acciones de investigación y persecución correspondientes, aun en el caso de que el denunciante no quisiera. (N 5QS)

### **HAN SIDO ASESINADOS 70 ASPIRANTES EN EL ACTUAL PROCESO ELECTORAL**

Por Leticia Jaramillo

El crimen organizado ha declarado la guerra en el marco del proceso electoral, afirmó el abogado Manuel Hernández, quien sobre señalamientos de José Agustín Ortiz sobre el tema y la referencia de que unos 70 aspirantes a posiciones de elección popular han sido asesinados, consideró que el modelo económico de bienestar que se está implementando, enfrenta a los grupos de poder que han perdido los beneficios y mafias que quieren seguir saqueando al país. (N 7)

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

## **MORENA INGRESA INICIATIVA DE LEY PARA GARANTIZAR EL PRINCIPIO DE PARIDAD DE GÉNERO EN MUNICIPIOS**

Esta mañana el diputado local de Morena, Fernando Islas, presentó en el Congreso del Estado una iniciativa para modificar la ley orgánica municipal en el estado de Querétaro para garantizar el principio constitucional de paridad de género en los 18 municipios del Estado. Esto debido a que actualmente solo el municipio de Ezequiel Montes cuenta con la mayor participación de mujeres en el gabinete municipal, con un 57.4%, mientras que en los municipios de Corregidora y Cadereyta solo se contempla la participación de las mujeres en un 14.28%, siendo estos los municipios con menor participación de mujeres. (EUQ 3, ALQRO)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **PAN SÍ HA RESPETADO RESTRICCIONES EN PANDEMIA: ARANGO GARCÍA**

Por Janet López

Martín Arango, secretario general del comité estatal del PAN, rechazó que su partido se encuentre entre esos 4 a los que la Unidad AntiCovid llamó la atención por incumplir con las restricciones de la pandemia. También sostuvo que el PAN no se confiará de las encuestas, que en lo único que está enfocado el partido es en refrendar la confianza de la ciudadanía. (Q)

#### **QUERÉTARO PERMANECERÁ FUERA DE LA ALIANZA FEDERALISTA SI SOY ELECTO: KURI**

Mauricio Kuri González rechazó la posibilidad de sumarse a la Alianza Federalista, en caso de ser electo como gobernador de Querétaro. El candidato de Acción Nacional a la gubernatura consideró como una buena decisión del gobernador Francisco Domínguez Servién en el sentido de mantenerse en la Conago. “Nosotros no entraríamos en la Alianza Federalista, yo creo que fue una buena decisión que tomó el gobernador Domínguez”. Por ello su propuesta fue en el sentido de reforzar la Conago para lograr la coordinación entre la federación y los estados. “Porque yo creo que entre más se dividan, está la Conago, está la GOAN y lo que ayuda es estar más unidos”. (CQRO 2, ADN)

#### **PIDE KURI CONGRUENCIA A CELIA AL NO RENUNCIAR A SU PENSIÓN Y PEDIR AUSTERIDAD**

Mauricio Kuri González calificó como incongruente el que la candidata Celia Maya no haya renunciado a su pensión en el periodo de campañas. “Morena no es congruente, piden una cosa y hacen otra cosa. Dicen que son austeros y gastan el dinero”, indicó. El candidato a la gubernatura de Querétaro por PAN pidió congruencia a la abanderada. (ADM, Q, IN)

#### **PIDE KURI A CONTRINCANTES RESPONSABILIDAD Y EJEMPLO DE MEDIDAS SANITARIAS**

El candidato a la gubernatura de Querétaro por el PAN, Mauricio Kuri González, pidió a sus contrincantes responsabilidad y poner el ejemplo en el respeto de las medidas sanitarias. Esto tras el arranque de campañas, donde algunos decidieron realizar concentraciones, como la abanderada de Morena. (ADN)

#### **NECESARIO BLINDAR A QUERÉTARO CONTRA LA INSEGURIDAD: KURI**

El candidato común del PAN y QI, Mauricio Kuri González planteó la necesidad de blindar a la entidad en materia de seguridad. Durante un encuentro con estudiantes y maestros de la UNAQ, Kuri González consideró que ese blindaje debe garantizar la tranquilidad de los ciudadanos y a la instalación de nuevas inversiones. (EXQRO)

MARTES 6 DE ABRIL DE 2021

## **MAURICIO KURI IMPULSARÁ AL SECTOR AEROESPACIAL EN QUERÉTARO**

Como parte de las actividades del segundo día de campañas, el candidato a la gubernatura del estado, por el PAN, en candidatura común con el partido QI, Mauricio Kuri González, visitó la UNAQ. En este recinto, destacó que una de las ventajas competitivas que distinguen a la entidad es la sinergia que mantiene con la triple hélice, por ello, se comprometió a reforzar los lazos que existen entre el gobierno, la academia y los empresarios para atraer mayor inversión al estado. (DQ 1 y 6, N 1 y 1QS, ROQRO, ALQRO)

## **PROPONE KURI UN SEGUNDO PISO Y SEGURO DE DESEMPLEO**

Mauricio Kuri González candidato del pan a la gubernatura por Querétaro, propuso ofrecer apoyos sociales a mujeres y personas con desempleo, pero también impulsará la creación de empresas para detonar el crecimiento económico. En entrevista, comentó que propone ofrecer 3 mil 200 pesos como seguro de desempleo y a las mujeres vulnerables de mil 500 pesos mensuales. (RQNXN)

## **“SOY EL ÚNICO CANDIDATO QUE SABE LO QUE ES FRACASAR Y LEVANTARSE”**

Mauricio Kuri se comprometió con comerciantes de la FECOPSE a crear un fondo para apoyar a los tianguistas con infraestructura, e Impulsar la certidumbre del comercio establecido e itinerante. “Soy el único candidato que sabe lo que es fracasar, levantarse, volver a fracasar hasta que le pegues al negocio; yo lo que quiero con el comercio es que le vaya bien. El que sabe vender nunca se muere de hambre, entonces hay que atorarle al comercio de Querétaro y mi compromiso es ayudarlo en todo lo que pueda”. (N 3QS)

## **PROPONE MAURICIO KURI ATENDER EMERGENCIA EN EL SECTOR EDUCATIVO**

Por Carlos Coronado

El candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN y QI, Mauricio Kuri, tras su visita a San Juan del Río, aseguró que hoy se tiene un grave problema de índole educativo, por lo que urgió a atender el tema como una emergencia. (ESSJR 4)

## **KURI PROPONE APOYAR A MADRES VULNERABLES**

Por Maritza Navarro

Mauricio Kuri, candidato del PAN y Querétaro Independiente a la gubernatura del estado, explicó que el apoyo a madres en condición de vulnerabilidad será para complementar sus ingresos, que muchas veces son insuficientes y será con los excedentes de impuesto sobre la nómina que se logren con la creación de empresas en el estado. (EUQ 4)

## **SE COMPROMETE KURI A FORTALECER CRECIMIENTO DE LOS COMERCIANTES**

Mauricio Kuri aseguró en comunicado que está comprometido con comerciantes de la Federación de Comerciantes Locatarios, Establecidos y Prestadores de Servicios (Fecopse) para crear un fondo de apoyo a los tianguistas con infraestructura, e impulsar la certidumbre del comercio establecido e itinerante. (AM 5)

## **APUESTA KURI POR ESPECIALIZACIÓN DE LOS EMPLEOS**

Para detonar el desarrollo, Querétaro requiere fortalecer el modelo de la triple hélice y la seguridad, afirmó Mauricio Kuri, candidato del PAN a la gubernatura. En reunión con integrantes de la la UNAQ, Kuri se comprometió a reforzar los vínculos entre el Gobierno, la academia y los empresarios para atraer mayor inversión al Estado. (AM 5PP)

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

## **EVITAREMOS QUE LAS DECISIONES DEL EJECUTIVO FEDERAL SEAN COMO SI FUERA EL REY: IGNACIO LOYOLA**

El candidato panista al tercer distrito federal electoral, Ignacio Loyola, afirmó que busca llegar a la cámara de diputados para evitar que las decisiones del Ejecutivo sean tomadas como si éste fuera un rey. Loyola Vera, afirmó que desde el Congreso se debe evitar que las decisiones del Ejecutivo Federal pasen sin el mayor contrapeso. “Debemos evitar que las decisiones del (Poder) Ejecutivo (Federal) sean como si fuera el rey; se tiene que explicar, proponer y convencer que algunas cosas se deben hacer diferente. Debe haber un cambio de fondo en el Congreso”, sostuvo el también exgobernador del estado. (ELQNO)

### **PRI**

## **PROPONE ABIGAIL ARREDONDO CRÉDITOS A FONDO PERDIDO PARA PEQUEÑOS COMERCIANTES, DE HASTA 200,000 PESOS**

Siguiendo su línea de “60 propuestas en 60 días” anunciada durante el inicio de su campaña a la gubernatura de Querétaro, la candidata Abigail Arredondo presentó su segunda propuesta la cual se centra en la recuperación económica del estado, a través del fortalecimiento de los negocios locales, especialmente de los más pequeños. Se trata de créditos a fondo perdido para pequeños comerciantes que irán desde los 40 mil y hasta los 200 mil pesos; para capitalizar sus negocios. (N 6QS, AM 4PP, EUQ 4, CQRO 1 y 3, PI, ALQRO, LDH, IN)

## **ABIGAIL VA POR SALARIO ROSA DE 2,600 PESOS**

El eje de reactivación económica sería prioridad en el gobierno de Abigail Arredondo, afirmó la candidata al Poder Ejecutivo del Estado, sobre todo porque la pandemia por Covid-19 ha arrasado con la economía familiar y los empleos, afirmó al repasar el tema de apoyos a madres de familia denominado Salario Rosa y el apoyo económico a la palabra para iniciar negocios. (DQ 1 y 5)

## **HUGO CABRERA SE COMPROMETE EN TRABAJAR EN LA SEGURIDAD Y RECUPERACIÓN ECONÓMICA**

Señala el Candidato a Diputado Federal, Hugo Cabrera, que la creciente inseguridad en la región, así como la recuperación económica y de empleos, son las principales preocupaciones que expresan las familias en San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes, municipios que conforman el Distrito 2. (ADN)

## **SEGURIDAD Y ECONOMÍA, RETOS EN SJR, TEQUISQUIAPAN Y E. MONTES: CABRERA**

El candidato a diputado federal, Hugo Cabrera, que la creciente inseguridad en la región, así como la recuperación económica y de empleos, son las principales preocupaciones que expresan las familias en SJR, Tequisquiapan y Ezequiel Montes, municipios que conforman el Distrito 2. “Asumo el compromiso de legislar en materia de seguridad, para que nuestras familias vivan protegidas; impulsar medidas para acelerar la recuperación económica; así como fortalecer el combate a la corrupción, para que los recursos públicos se apliquen con transparencia y beneficien a todas y todos”, manifestó Hugo Cabrera. (Q)

### **PRD**

## **“SON IMPRESIONANTES”**

La candidata del PRD, Raquel Ruiz publicó en su Facebook una serie de fotos donde se le ve haciendo zumba con este texto: “Hoy empieza la vacunación en Querétaro, por eso me reuní con adultos mayores para platicar sobre

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

salud. Y aproveché para hacer el ejercicio del día, ¡son impresionantes!!! Las admiro”. No agregé alguna propuesta la candidata a la gubernatura. (N 6QS)

### **INCREMENTA MILITANCIA PERREDISTA**

Por Rosalía Nieves

El PRD, registró un crecimiento en su padrón de militantes en los últimos años en San Juan del Río, y el resto del estado, atribuible a la confianza que hay en este organismo político, informó el presidente del Consejo Estatal, Adolfo Camacho. (ESSJR 6)

### **PVEM**

### **KATIA RESÉNDIZ RECORRE COLONIA LAS AMÉRICAS PARA ESCUCHAR LAS NECESIDADES DE SUS HABITANTES**

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el Partido Verde Ecologista, Katia Reséndiz Jaime, realizó un recorrido por la colonia Las Américas para escuchar las necesidades de los colonos. El recorrido inició alrededor de las 11 de la mañana a las puertas de la Prepa Norte de la UAQ y se fue adentrando en la colonia. Tocando puertas y abordando a quienes pasaban por las calles, Reséndiz preguntó a los habitantes de la colonia cuáles eran sus principales necesidades, la seguridad y las efectuaciones económicas producto de la pandemia fueron algunos de los temas recurrentes. (DQ 3, CI)

### **VAMOS POR LA CREACIÓN DE LA SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE DEL ESTADO: KATIA RESÉNDIZ**

Al encabezar la firma del Compromiso Ambiental por Querétaro, el cual pretende impulsar una efectiva gestión del medio ambiente en todo el territorio queretano, con el firme propósito de fortalecer y reorganizar la política ambiental, contemplándola desde una visión integral y no lineal; la candidata del PVEM al Gobierno del Estado de Querétaro, Katia Reséndiz, dio a conocer una serie de propuestas orientadas a la prevención de la contaminación del agua y del aire, mitigar los efectos del cambio climático, proteger la biodiversidad, fomentar el aprovechamiento racional y sostenible de los recursos naturales, así como promover la generación de energías limpias y el manejo sustentable de los residuos. (ALQRO, IN)

### **FIRMA COMPROMISO ECOLÓGICO CON 13 PROPUESTAS VERDES**

Por Gonzalo Flores

La candidata por el Partido Verde Ecologista de México a la Gubernatura del estado de Querétaro, Katia Reséndiz, llevó a cabo la firma de un “Compromiso Ambiental” en Corregidora, que consta de 13 puntos para la conservación de un Querétaro “vivo y verde”. La aspirante argumentó que estas propuestas obedecen a que la entidad es el segundo lugar nacional en áreas de conservación ecológica; mismas que abarcan 33 por ciento de todo el territorio queretano. (AM 5PP)

### **MORENA**

### **“NUNCA HE SIDO BIEN ATENDIDA POR LA POLICÍA”**

El fiscal del estado Alejandro Echeverría está en ese puesto “porque estaba en el despacho con otras personas que están en el gobierno”, dijo la candidata de Morena, Celia Maya quien señaló que “nunca ha sido bien atendida por la policía cuando lo ha necesitado” Por ello ofreció una guardia comunitaria que no es algo nuevo, porque hay muchos problemas con los policías, hay abuso policial en muchos lugares, necesitamos por ello una policía más

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

preparada, la capacitación es primordial y tendremos que hacer una revisión de sueldos, para que la comunidad tenga confianza en él. (N 2QS, AM 2PP)

### **NECESARIO, VOLVER A CONFIAR EN LA INVESTIDURA DEL POLICÍA: CELIA MAYA**

Por Katia Lemus

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, consideró que es necesario regresar la conanza de las corporaciones policiacas a la sociedad. “Lo he dicho antes, lo que quiero es que la imagen del policía se retome como antes; recuerdo que me decían mis padres que si me sentía en peligro o veía algo raro, acudiera con un policía, y hoy es triste escuchar que si alguien cae en manos de los policías algo le puede pasar... cuando los jóvenes ven una patrulla, mejor se encierran, porque luego les cargan droga, les piden dinero o los maltratan”. (CQRO 1 y 3)

### **RECORRE CELIA MAYA EL MERCADO DE LA REFORMA AGRARIA**

Este mediodía durante un recorrido en el mercado de la Reforma Agraria, la candidata por Morena, Celia Maya, recogió varias inquietudes por parte de tianguistas y locatarios del mercado de la colonia Reforma Agraria, señalando que uno de los temas principales que le reflejan fue seguridad, educación y pandemia. (N 1 y 2QS, ELQNO)

### **INVIABLE, REGRESAR A AMBULANTES AL CENTRO HISTÓRICO: MORENA**

Por Katia Lemus

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, dijo desconocer quiénes son los líderes de los ambulantes que se encuentran instalados en el andador 5 de Mayo y con los que presuntamente se le vincula y a quienes supuestamente prometió regresar a la Alameda en caso de ser gobernadora. (CQRO 5)

### **“LA LEY NO ME OBLIGA A SEPARARME DE DIPUTADO”**

Es puntual, Jorge Luis Montes “la ley no me obliga a separarse de mi puesto. Seguiré a la par realizando campaña”. En cuanto a su rival en el distrito de Acción Nacional, dijo que la gente tendrá que valorar el trabajo que ha hecho por 6 años, pero se podrán medir de una mejor manera cuando se den los debates con una lucha de propuestas. (N 5QS)

### **ARTESANOS DE 5 DE MAYO CARNE DE CAÑÓN ELECTORAL**

Por Jahaira Lara

Integrantes de la Asociación de Empresarios y Residentes del Centro Histórico de Querétaro A.C., denunciaron ayer que los artesanos instalados de manera irregular en el andador 5 de Mayo, son utilizados como “carne de cañón” con fines electorales. Ignacio López, aseveró que eran liderados por Rogelio Orozco y César Islas, relacionados con Morena. (N 1 y 6)

### **ASEGURA MONTES NIEVES QUE PRIORIZARÁ AUSTERIDAD**

Por Rosalía Nieves

El candidato a diputado Federal por el Distrito Electoral II por la coalición “Juntos Hacemos Historia”, integrada por Morena-PT-PVEM, Jorge Luis Montes, estableció que privilegiará las actividades virtuales para difundir sus actividades proselitistas entre la ciudadanía y reducir los riesgos a la salud pública dado la pandemia Covid-19, además de contemplar únicamente reuniones con reducido número de asistentes en colonias y comunidades de San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes. (ESSJR 6)

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

## **HASTA EL 11 DE ABRIL CANDIDATOS DE MORENA**

La Comisión Nacional de MORENA, modificó su convocatoria de procesos internos para la selección de los candidatos a las diferentes diputaciones locales a elegirse por el principio de mayoría relativa representación proporcional, así como la de los ayuntamientos de elección popular directa. Esta selección se tenía prevista que se llevará a cabo el día de hoy 6 de abril y queda hasta el próximo día 11 retardando hasta el último día de registros ante la autoridad electoral, manteniendo así la expectativa de quienes abanderarán el proyecto de la 4T en la capital y el resto de los municipios. (N 2QS, AM 4PP)

## **PT**

### **“SOMOS LA OPCIÓN DE CAUSAS SOCIALES”**

La candidata del PT a la gubernatura de Querétaro, Penélope Ramírez, se reunió en conversatorio con representantes de la sociedad civil, a quienes les aseguró que esta candidatura es producto de un trabajo constante de más de un año, en el que se elaboró la propuesta de gobierno. (DQ 6)

## **PES**

### **LA FAMILIA LO ES TODO: MARY IBARRA**

Los valores que poseen las personas se originan desde la familia, es por ello que la candidata del PES a la gubernatura de Querétaro, María de Jesús Ibarra, señaló que la familia lo es todo. “El apoyo de la familia es fundamental para desarrollar y lograr las metas, porque la familia lo es todo, el más grande valor que tiene la sociedad; estoy convencida que a través de la familia se va formando en cada uno de la gratitud, la responsabilidad, honestidad y la generosidad, para generar buenos ciudadanos y, por ende, una sociedad productiva y sustentable”, señaló. (DQ 5)

### **ÉRIKA LEE PROPONE GUARDERÍAS**

Por Rosalía Nieves

La candidata a diputada federal por el PES, Erika Lee, dio a conocer que la creación de estancias infantiles de tiempo completo y gratuitas en beneficio de las madres trabajadoras es una de las principales propuestas que estará abordando entre la población durante el periodo de proselitismo. (ESSJR 6)

## **RSP**

### **ELECCIONES 2021 TENDRÁN EL MAYOR PORCENTAJE DE ABSTENCIONISMO: RSP QUERÉTARO**

Por Nancy Burgos

Debido a la pandemia y a que no se tendrá una elección presidencial, se estima que el próximo 6 de junio se registre el mayor porcentaje de abstencionismo ciudadano en la entidad, indicó el dirigente estatal del Partido Redes Sociales Progresistas (RSP), Ulises Gómez de la Rosa. “Van a ser las elecciones con el mayor número de abstencionismo que vamos a tener. Dos razones fundamentales, primero que no es una campaña presidencial y en la cual el porcentaje de participación de la ciudadanía baja considerablemente, y segundo, el tema de la pandemia va a tener efectos muy particulares”. Al no haber posibilidades de que al día de la votación se logre alcanzar a vacunar a la mayor cantidad de personas, podría originar una baja considerable de quienes pudieran acudir a emitir su voto. Por ello, refirió que esta elección será definida por aquellas personas que aún se encuentran indecisas y que no han tomado alguna opinión a favor o en contra de algún candidato, sino que están observando el

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

desarrollo de las campañas y sería hasta el momento de los debates públicos cuando se empiece a detectar con mayor claridad la intención del voto. “El voto duro de los partidos tradicionales no alcanza para definir la elección y estos bloques enormes de ciudadanos que están a la espera de esa circunstancia y que además vienen sufriendo el ejercicio de las políticas públicas tanto a nivel estatal como a nivel Federal, ellos serán muy críticos y van a evaluar a cada uno de los partidos y candidatos que encabezan las fórmulas”. En este contexto, y ante las encuestas que citan algunos partidos políticos, subrayó que son ejercicios pagados y “cuchareados” por los mismos candidatos y sus partidos que buscan generar una percepción sobre la figura de un candidato, pero remarcó que la realidad que es tangible en las calles no tiene relación alguna con esos números. Puntualizó que con estas encuestas se busca engañar a la población intentando crear una percepción de aceptación y una fantasía de creer que se tiene un porcentaje “amarrado”, lo que aseveró es totalmente falso. (ADN)

### **RECORRE MIGUEL NAVA ALVARADO LA CENTRAL DE ABASTOS, PROPONE LA CONSTRUCCIÓN DE UN ESTACIONAMIENTO PÚBLICO**

Muy temprano el candidato del Partido Redes Sociales Progresistas, Miguel Nava recorrió la Central de Abastos ahí presentó sus compromisos, entre los que destaca principalmente la de construir un estacionamiento público. Entre los compromisos que realizó con la Asociación y todos los trabajadores de la Central, se encuentran: – Ordenamiento comercial y de vialidades. – Reforzar seguridad. – Habilidadación de entradas y salidas. – Construcción del estacionamiento público. – Reactivación y respeto al comercio tradicional. – Regulación de licencias de funcionamiento. (DQ 1 y 6, AM 2PP, M)

### **ES MOMENTO DE LAS MUJERES EN LA POLÍTICA: ERIKA ROSALES**

Por Carlos Coronado

La Coordinadora del partido Redes Sociales Progresistas en San Juan del Río, Erika Rosales, informó que durante el proceso electoral 2021 el 90 por ciento de personas que buscarán un puesto de elección popular y que pertenecen a esta fuerza política son mujeres, por lo que aseguró es su momento en la política. (ESSJR 4)

### **FxM**

### **AGUILERA, TRAIADORES POR NATURALEZA, ACUSA JUAN CARLOS MARTÍNEZ**

Por Fernando Venegas Ramírez

Al acusar que la traición es un lenguaje que predomina entre José Luis Aguilera y su gente, el candidato de Fuerza por México a la gubernatura de Querétaro, Juan Carlos Martínez, acotó que una vez que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro hizo entrega de las respectivas constancias que validan los cuadros para buscar las distintas posiciones, se ha puesto fin a las especulaciones y calumnias que se impulsaron desde el Comité Estatal de su partido “Yo no tengo nada que esconder. Pregúntenme. Notas que salen, ni para darles importancia”. A decir de Juan Carlos Martínez, las denostaciones y guerra sucia en su contra no se han limitado a los revisteros y notas “periodísticas”. Dijo que es por medio de las redes sociales y pseudo cuentas de Fuerza por México como se ha intentado confundir al electorado y simpatizantes de dicho partido. Definiendo a sus atacantes como unos “Pillos”, Juan Carlos Martínez refirió que los ataques y la guerra sucia han sido su manera de operar por décadas y “Lo seguirán haciendo”. Al llamar a los ciudadanos a enfocarse en las redes sociales oficiales. Cuestionado sobre eventuales acciones legales, el abanderado de Fuerza por México lamentó que la Ley Electoral en la entidad sea tan compleja para castigar a quienes usurpan la imagen del partido “Procederemos de forma jurídica y hasta las últimas consecuencias. Ya estoy harto y los señores ya ni siquiera son militantes. Ni me acordaba como se

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

llamaban, los Aguilera. Difamación, abuso político. Formularemos y presentaremos la demanda contra quien resulte responsable". (PA)

### **INSTITUTO PENAL POR USO INDEBIDO DE REDES SOCIALES CON NOMBRE DE FUERZA POR MÉXICO**

Juan Carlos Martínez, candidato a la gubernatura de Querétaro por fuerza por México, señaló que presentará una denuncia penal contra quien resulte responsable por el uso indebido de redes sociales del partido al que pertenece, que se han dedicado a desinformar a la población. (RQNXN)

### **CANDIDATO DICE CREARÁ SECRETARÍA MOVILIDAD**

Juan Carlos Martínez presentó su primera propuesta de campaña hacia la gubernatura del estado por el partido Fuerza por México, la cual consistió en la creación de una Secretaría de Movilidad y Transporte Sustentable: uno de los ejes rectores serían la creación de dos líneas de tren ligero del Centro Cívico a Juriquilla y de Tlacote al AIQ. (DQ 8, M 6QS, AM 4PP, EUQ 4)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: AMBULANTES "SIN CONTROL"**

La incesante llegada de vendedores ambulantes al Centro Histórico de Querétaro causa alarma entre el comercio establecido, cuyos dirigentes señalan que esta invasión de las calles tiene como objetivo retar al gobierno con fines electorales. (DQ principal)

### **N: APOYO ESTATAL**

Con la presencia del gobernador Francisco Domínguez Servién, durante la Sesión Extraordinaria del Consejo Estatal de Vacunación, las instituciones de salud pública estatal y federales participantes refrendaron su compromiso de coordinación con la Brigada Correcaminos. (N principal)

### **AM: 'EL RIESGO DE CONTAGIOS SERÁ RESPONSABILIDAD DE PARTIDOS'**

El consejero presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, afirmó que las aglomeraciones que ponen en riesgo la protección contra la COVID-19 en las campañas que comenzaron, es responsabilidad completa de los equipos de los candidatos durante sus mítines y eventos. (AM principal)

### **PA: NUEVAS SEDES DE VACUNACIÓN**

Ante las reiteradas quejas de todos los círculos sociales y políticos en la entidad, la Secretaría de Bienestar informó que se añaden la Universidad Autónoma de Querétaro, el Estadio Corregidora y el parque Alfalfares como sedes para la campaña de vacunación contra el Covid-19. Así lo dieron a conocer fuentes oficiales a Plaza de Armas quienes acotaron que se suprime la Universidad Anáhuac como punto de vacunación. En la UAQ, Estadio Corregidora y el parque Alfalfares, la vacuna se aplicará de Miércoles a domingo. Los módulos instalados en el Ecocentro únicamente operan lunes y martes. (PA principal)

### **EUQ: SÓLO 3 DECESOS EN UN DÍA, NIVEL MÁS BAJO DE 6 ÚLTIMOS MESES**

La pandemia de Covid-19 en Querétaro dejó el nivel más bajo de defunciones en los últimos seis meses; el pasado domingo 4 de abril, la Secretaría de Salud informó que hubo tres fallecimientos. El 11 de octubre de 2020 se reportó un deceso. (EUQ principal)

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

## **CQRO: ESTADIO CORREGIDORA, PARQUE ALFALFARES Y UAQ SERÁN CENTRO DE VACUNACIÓN: BIENESTAR**

A partir de este miércoles, el estadio Corregidora, el parque Alfalfares y el Centro Universitario de la UAQ iniciarán operaciones como centros de vacunación para aplicar el biológico contra Covid-19 a los adultos mayores de 60 años del municipio de Querétaro. (CQRO principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **VILA Y DOMÍNGUEZ, GOBERNADORES MEJOR CALIFICADOS: C&E RESEARCH**

En el estudio estadístico, realizado del 19 al 28 de marzo, tres gobernadores emanados de Acción Nacional obtienen los mayores puntajes de aprobación de desempeño, pues Vila es antecedido por Francisco Domínguez Servién, de Querétaro, con 68.1 de calificación, seguido por Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, de Guanajuato, con 66.7 unidades. (24H)

### **'PANCHO', 15º EN REPUTACIÓN DIGITAL, REVELAN**

Por Juan Carlos Machorro

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se colocó en la 15ª posición del Índice de Reputación Digital con 5.3 puntos. El mandatario estatal está por debajo de Carlos Joaquín González, de Quintana Roo y quien obtuvo 5.7 y por encima de Alfredo del Mazo, quien reportó un 5. En la herramienta elaborada por la organización Reputation Digital Institute, dos mujeres estuvieron en los dos primeros lugares. Claudia Pavlovich, de Sonora, con 9.2 y Claudia Sheinbaum, jefa de la CDMX, con 8.2 puntos. (AM 7PP)

### **QUIENES SE APLICARON 1RA DOSIS FUERA DE QUERÉTARO, DEBERÁN REGRESAR PARA REFUERZO**

Por Tina Hernández

Durante la inoculación que se llevó en el centro de vacunación del Eco Centro Expositor, este lunes, a través de la Dirección de Programas Sociales del gobierno federal se instruyó a los servidores de la nación a solo aplicar primeras dosis, y no el refuerzo a personas que se vacunaron en Guanajuato u otros estados. El director de Programas Sociales de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, Humberto Segura, compartió que la indicación es porque en el módulo de vacunación donde se aplicaron la primera dosis es donde se contabilizará su segunda vacuna. "Los que se aplicaron la primera dosis en Guanajuato o fuera del estado tendrán que acudir a dónde se las aplicaron, porque en el centro de vacunación donde se aplicaron la primera es donde les llegará la segunda. (N 3)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **A PARTIR DEL MIÉRCOLES, CENTRO UNIVERSITARIO SERÁ SEDE DE APLICACIÓN DE VACUNA**

Centro Universitario operará, a partir del miércoles 07 de marzo y hasta el domingo 11 de marzo, como centro de vacunación contra COVID-19 de los adultos mayores que habiten en la delegación Centro Histórico; será el auditorio de Contaduría y Administración el lugar que se utilizará para la aplicación de la vacuna. En este sentido, la rectora de la UAQ, Dra. Teresa García, destacó el apoyo que brindó la Institución durante este lunes, con rutas de traslado para los adultos mayores a los puntos de vacunación VS COVID-19 en la capital, que se replicará mañana martes. (DQ 7, AM 7, EUQ 7, ALQRO)

MARTES 6 DE ABRIL DE 2021

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

**NOMBRES.** En Querétaro se mantienen en competencia los aspirantes Arturo Maximiliano García, Juan José Jiménez y como propuesta emergente Rosa María Córdova, en ese orden, mientras que en San Juan del Río parecen ya descartados Juan Alvarado y Ricardo Badillo y más vivos que nunca los proyectos del ex panista Edgar Inzunza y del empresario Armando Sinecio. **BANDERA.** Abigail Arredondo Ramos, de larga trayectoria en el PRI pese a su juventud, ahora como candidata del tricolor a gobernadora prometió presentar todos los días de campaña una propuesta. Y la del día fue sacar de la “congeladora” la iniciativa de “salario rosa” de 2,600 pesos mensuales a madres de familia. (DQ)

### ASTERISCOS

**NIETO BRINDA APOYO A CELIA MAYA.** A través de su equipo cercano en Querétaro, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, respalda la candidatura de la exmagistrada Celia Maya a la gubernatura del estado. Si bien el también llamado 'zar antilavado' no podrá estar presente por las funciones que le han sido encomendadas. Su equipo estará apoyando a la aspirante por Morena. **SEDES DE VACUNACIÓN.** La delegada de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche, respondió ante la polémica por la designación de sedes de vacunación, que generaron crítica en redes sociales por la ubicación fuera de la ciudad. La funcionaria dijo que los lugares fueron elegidos porque quedaban más cercanos a las colonias, pese a estar en El Marqués y no en Querétaro. Para los siguientes días se abrirán sedes más "céntricas" para las otras delegaciones, aunque a quienes les tocó acudir ayer a las instalaciones de la feria no estaban muy conformes con la lejanía... y el frío. (AM)

### PRIMER ROUND DESLUCIDO

Por Víctor López Jaramillo

Deslucidas, sin brillo ni grandes propuestas arrancaron las campañas de una elección que es cosa de dos contendientes: Kuri contra Maya; PAN contra Morena. Los demás candidatos aspiran a no perder el registro y el PRI se juega su supervivencia como organismo político. Si fuera pelea de box por el campeonato, podríamos decir que estamos en el primer round de estudio y los pugilistas aún no muestran sus cartas ni cuál será su estrategia de largo plazo. Y Mauricio Kuri, al ser el campeón defensor, es al que menos le conviene entrar en una pelea de toma y daca contra su única rival al frente que es Celia Maya, de Morena, dado que las encuestas le otorgan amplia ventaja. Por ello, al más puro estilo de Floyd Mayweather Jr., no se va a enganchar y va a correr por el ring tratando de cansar a su rival y eludir cualquier situación de peligro que le haga disminuir su cómoda ventaja que hasta ahora muestran las encuestas. Es por ello comprensible su petición de firmar un “pacto de civilidad” para que no se le cuestione ni con el trino de un tweet o un post de Facebook porque en realidad no tiene estrategia para enfrentar un debate de ideas con su rival. Kuri aprovecha que Querétaro es uno de los estados donde más se muestra rechazo al presidente López Obrador y en eso se basa su campaña de contraponer discursivamente los resultados del gobierno federal, los cuales siempre expone como un desastre y los contrasta con los del gobierno panista estatal, el cual siempre dibuja como un paraíso. Para Kuri, estos dos meses de campaña son un trámite engorroso que ya quisiera que terminara y por eso estará a la defensiva estos meses, corriendo en el ring como Mayweather Jr. En la otra esquina, la retadora Celia Maya de Morena ha mostrado falta de punch. Al ser la retadora, tiene que ir con todo al frente. En las peleas de campeonato, el empate siempre favorece al campeón defensor; y si no me creen, vean hace tres años el duelo capitalino Nava-Ríos, donde al ex futbolista le faltó fuerza para noquear al campeón PAN. A Maya le hace falta una relectura de la realidad política local y entender que Querétaro es mayoritariamente antiAMLO, por ello debe despegar su imagen del presidente y generar una propia, generar una

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

identidad como no la ha generado en las anteriores campañas a gobernadora y senadora. Ese es su reto si quiere ser una digna peleadora en la lucha por la gubernatura, por ello, le urge reinventarse y convertirse en una opción plausible para los queretanos que rechazan los excesos del PAN pero desconfían más de López Obrador. (EUQ)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**UN ACIERTO, INCLUIR A LA UAQ COMO SEDE DE VACUNACIÓN.** Una excelente noticia, el que las autoridades hayan ampliado las sedes para la aplicación de la vacuna contra el Covid-19, y un acierto, el que entre estas se haya incluido a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), tal y como se había anticipado hace algunas semanas. La UAQ ha tenido un papel importante en medio de la pandemia y, para muestra, el esfuerzo que realiza en el desarrollo de la vacuna Quivax 17.4. “Poder apoyar lo más posible, esa ha sido nuestra intención desde la trinchera en la que nos encontremos”, afirmó la rectora Teresa García Gasca. La vacuna será aplicada en el auditorio de Contaduría y Administración. **PLANTEAN CANDIDATOS CREACIÓN DE SECRETARÍAS.** Que la candidata del PVEM a la gubernatura de Querétaro, Katia Reséndiz Jaime, se pronunció por la creación de la Secretaría del Medio Ambiente del estado, en tanto que el abanderado del partido Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, propuso elevar a rango de Secretaría al Instituto Queretano del Transporte para crear la Secretaría de Transporte y Movilidad Sustentable y hacer dos líneas de tren ligero del Centro Cívico a Juriquilla y de Tlacote al Aeropuerto Internacional de Querétaro. (CQRO)

## **PULSO - A PUNTO DE CONFLICTO**

Por Andrés González

La presencia retadora de al menos 300 comerciantes ambulantes en diversos lugares del Centro Histórico de Querétaro – algunos de ellos apostados provocadoramente frente al mismísimo Palacio de la Corregidora – fue denunciada por representantes del comercio establecido, “como un grupo que está siendo utilizado como ‘carne de cañón’ y que están buscando un enfrentamiento con el gobierno y se genere un enfrentamiento entre estos pseudo comerciantes y las propias autoridades”. Y salen a dar la cara los señores Alfredo Serrano Valdés, presidente de la Asociación de Empresarios y Residentes del Centro Histórico; el señor José Ramón Carnicero González, comerciante de esa zona pero también vicepresidente de la Asociación de Papeleros del Estado de Querétaro: los comerciantes de la zona de Andadores, Leonardo Morales, Arturo Gregorio, Ignacio López y Lourdes Morales, quienes denunciaron que esta situación “lamentablemente ya se politizó” porque corren días de campañas electorales. “Lo que están haciendo todos estos señores, acompañados de mujeres y niños, es una verdadera provocación para que el gobierno reaccione y provocar un enfrentamiento” dijeron en conferencia de prensa. Los arriba citados se dijeron apartidistas, ajenos a todo partido político, sino que son ciudadanos: “nos hemos visto afectados en nuestro trabajo y nuestras ventas han bajado en forma por demás lamentable”. Dijeron que, hasta ahora, “el gobierno ha actuado afortunadamente con cautela” pero señalaron la necesidad de que “cada quién haga lo que le corresponde y que actúen los Inspectores Municipales para remediar esta anómala situación”. Juntos con la denuncia, nos fueron entregados a los medios de comunicación un grueso de siete copias de fotografías, en donde se ve a Celia Maya García, la candidata a gobernadora por el partido Morena, con líderes sociales de esta capital, como Pablo González Loyola, líder de la organización social “Felipe Carrillo Puerto”, de tendencia izquierdista o bien a Rogelio Orozco y a Adela Cresencio, operadores ambos de Jerónimo Sánchez, según rezan estas copias. – ¿Qué partido los está utilizando? Se les preguntó. – No, no lo sabemos, pero sí es mucha coincidencia de que en estas épocas de elecciones, se presenten estas cosas. La verdad es que no queremos que sucedan hechos lamentables. En los señalamientos que hicieron, informaron que “no solamente son estos 300 comerciantes, sino que en total, con sus familias, se calcula que el número es cercano a las mil personas” que son una amenaza para la salud, para los turistas que nos visitan, “porque el Centro Histórico no cuenta con la suficiente infraestructura de

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

sanidad para dar respuesta en sus exigencias fisiológicas”. Y muchos, de plano, se quedan a dormir en los mismos andadores. La presencia de estos vendedores ambulantes – muchos de ellos no son ni siquiera del estado, sino que vienen del Estado de México, de Guerrero o de Chiapas – “que no son ni son ni indígenas ni artesanos”- sino comerciantes coludidos con líderes sociales de esta entidad. Y a los seudo líderes les ponen nombre y apellido. Se trata – dijeron – de Rogelio Orozco y de Adela Crescencio, de presunta militancia de Morena, “quiénes cobran derecho de piso” y deciden quién puede vender y en dónde. “Esto ya se salió de control, porque estos vendedores vienen con toda la familia, desde el hijo, el papá, la hija, el yerno...y se presentan cuestiones muy delicadas. Hemos descubierto que sí les cobran una cuota”. Y señalaron tanto a Rogelio como a la citada Adela. Ayer mismo “aquí se presentó Celia Maya en su inicio de campaña, junto con las personas que hemos mencionado...y ahí están las fotos”. “...Entonces, pedimos que se investigue, porque atrás de esto hay cosas muy graves. Que vean donde se están quedando todas estas personas, quién los está trayendo, cómo se están trasladando de sus lugares para Querétaro, qué promesas les hacen para que vengan a Querétaro”. Los ahí presentes lamentaron el “espíritu de provocación y que están esperando el actuar de las autoridades y tener un enfrentamiento, con claro tinte político para sacar raja política. Este enfrentamiento ya no tarda en suceder, ya no tarda esto en reventar...ya la autoridad pertinente tiene que actuar. ¿Para qué esperar a que esto suceda?”. Y señalaron los cuatro puntos a ocupar: Jardín Guerrero, el Jardín Zenea, la zona de Andadores y todo el frente de la Alameda Hidalgo. “...Y la culpa se reparte, tanto por parte de la autoridad que debe ya resolver esto, como por la candidata Celia Maya. En esto no podemos dejar a nadie fuera de este tema...ella, Celia Maya tiene una parte de culpa en este tema”. Todos estos grupos del ambulante, “están cucando a las autoridades para que esto reviente”. En plena campaña, este problema social se está convirtiendo en tema político, “si no somos ingenuos” cerraron. (CI)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**LA MAÑANERA:** En la mañanera queretana, que inició a las 10:00 horas, Jesús Méndez, dijo que su Candidata Celia Maya, va abajo en tres casas encuestadoras... Digamos que en todas y esperemos que él no tenga otra información. (N 1)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**VACUNAS MATAN CAMPAÑAS POLÍTICAS.** Agregan el Estadio Corregidora, UAQ y Alfalfares. Sin arreglo Fiscalía de Femicidios y Acueducto. Plantea Juan Carlos crear Secretaría de Movilidad. Primeros escarceos de Mauricio Kuri y Celia Maya. Los imperdonables. Sí, a partir de hoy faltan dos meses de las elecciones, pero me perdonan... el tema predominante en Querétaro no son las campañas ni los comicios, sino la vacunación, tan erróneamente manejada por el gobierno -así a secas- a pesar de llegar a la capital después de cubrir, es un decir, 16 de los 18 municipios del estado y uno los imaginaria ya entrenados, cubiertos los márgenes de error, para la atención de nuestros adultos mayores, los que ya caminan lento como perdonando el tiempo. Y no. A lo mejor no nos enteramos de cómo fue la vacunación en Arroyo Seco o en Jalpan de Serra, en donde una amiga de mi mamá (que radica en el Centro Histórico) recibió su primeta dosis sólo con presentar el predial de la antigua casa de sus padres y va a tener que regresar por la segunda en estos días. Pero hete aquí que en el Querétaro de las jacarandas, donde somos más comunicativos y no nos guardamos nada -y no me refiero a los Gonzalos, Ruiz Posada y García Ruiz, ni al señor Lachira- sino a algunos amigos de Juriquilla que han compartido imágenes del largo viacrucis y ya en cuaresma, para llegar al Parque Bicentenario por la sustancia salvadora. La descoordinación y falta de información ha sido tal que, aunque Usted no lo crea, ya hasta se extraña a la vocera estatal, doña Mariela Morán, que ahora va por el fuero de diputada. Somos nada. El caso es que luego de las protestas de los viejitos y del lavatorio de manos de Pancho Pilatos, se aprobaron milagrosamente más centros de vacunación en la UAQ y

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

Estadio Corregidora que eran lógicos... y uno en el Parque Alfalfares. ¿Qué les costaba? El tema de las vacunas le ha ganado en interés al de las campañas recién iniciadas, a pesar de la creatividad de los y las que arrancaron en nuestra Plaza de Armas, el Jardín de la Corregidora, el Panteón de los Queretanos Ilustres, el Teatro de la República o en su casa, como la del PES. ¿Qué hacen doña Abigail, el otro Nava -Miguel, no Luis Bernardo- o la del PRD? No lo sé de cierto. Sí sabemos de Kuri, Celia, Juan Carlos y Katia que se mueven y difunden en redes y comunicados, pero a fuerza de ser sinceros son más dominantes las denuncias y quejas por el mal manejo de las AstraZeneca. No es para menos. Alrededor de 100 mil capitalinos en edad de merecer el biológico, es decir adultos mayores, han estado con el Jesús en la boca, confundidos y esperanzados, pero todos votan, ¿eeeh? Y es que hasta la mañana de ayer se comentaba la lejanía de los centros de vacunación, incluido en del Expocentro en donde se pone el tianguis de autos y ya no se sabría bien a bien si vas por tu dosis o por un carro chocolate. En eso estábamos cuando de pronto se abrió la gloria y Nefertiti, no la reina, primera esposa de Akenatón, sino la vocera de la doctora Rocío Peniche de Bienestar, nos dio la buena nueva sobre la ampliación de los lugares antiCovid. Finalmente se incluyeron las propuestas de la UAQ (Cerro de las Campanas y Juriquilla) y el Estadio Corregidora, que siguen siendo insuficientes, aunque resultan más accesibles para los vecinos del casco antiguo. ¡Bendito sea Dios! **-OÍDO EN EL 1810-** Indolencia sexenal. Que no hay para cuando reconstruir la agencia de los feminicidios en Corregidora Norte, atacada en las protestas de las mujeres agraviadas. Igual con las pintas en el Acueducto, el Monumento a la Corregidora y otros. ¿Se lo van a dejar de tarea a los próximos? Da coraje, diría Anaya. **-¡PREEEPAREN!**- Madrugador. Al reconocer el problema de la movilidad como uno de los principales problemas de los queretanos, el candidato de Fuerza por México al gobierno, Juan Carlos Martínez, presentó su primer compromiso de campaña: elevar el rango del muy deficiente Instituto Queretano del Transporte paea convertirlo en la Secretaría de Transporte y Movilidad Sustentable. La propuesta incluye crear dos líneas del tren ligero del Centro Cívico a Juriquilla y de Tlacote al Aeropuerto Internacional de Querétaro. El plan del aspirante a la gubernatura es integral y considera los conceptos de Movilidad Planeada, Movilidad no Motorizada, Movilidad Segura e Incluyente, Movilidad Digital Movilidad Compartida. Juan Carlos comenzó su actividad este lunes a las 4.30 de la madrugada para hacer varias rutas con los usuarios del transporte público. Doy fe. **-¡AAAPUNTEN!** Escarceos. En el segundo día de campaña la candidata de Morena a la gubernatura Celia Maya respondió al señalamiento de Mauricio Kuri, del PAN, sobre su pensión de magistrada y dijo que para ella “incongruencia es que cuestionen los apoyos económicos del Gobierno Federal a grupos vulnerables y hoy, por ser campaña, ofrecen seguro de desempleo y salario a mujeres”. Ya encaminada agregó: “Para mí incongruencia es criticar las obras de López Obrador en la Ciudad de México como los segundos pisos y hoy, por ser campaña, ofrecen un segundo piso en todo Querétaro”. Enterados. **-¡FUEGO!**- Ay, Morena. Y que se retrasa otra vez la convocatoria del Movimiento Regeneración Nacional para los aspirantes a presidentes municipales y diputados locales. Hay nueva fecha: Domingo 11 de este mes, en el límite del tiempo oficial. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDH:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO

**MARTES 6 DE ABRIL DE 2021**

<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**